
慈濟大學  

107 學年度第 1 次總務會議會議紀錄  

時間：107年 10月 19日(星期五） 下午： 14：00～15：30 

地點：第二教學研討室 

主席：范揚晧總務長 

出席人員：一、當然委員： 

謝坤叡學務長、蕭湘樺主任(劉慶平組長代) 

二、教師代表： 

醫學院－生科系周帛暄老師 

教傳院－傳播系潘朝成老師(黃黎明先生代) 

國際學院－何昆益老師 

三、職員代表： 

微免學科－游妙玲女士 

學務處生輔組-劉保宏先生 

四、學生代表： 

公衛系－郭郁汶同學、 

護理系－盧本婷同學(社工系-陳滋芸同學代表參加) 

請假人員：黃馨誼主任、人社院教師代表－社工系王金永老師 

列席人員：方仁輝組長、黃正立組長、劉志宣組長、 

潘杰秀組長、楊曼菁組長、李秀嫚組長 

記錄：劉玉琳組員 

 
壹、主席致詞：略 

貳、前次會議追蹤事項(詳如附件一) 

 建議開放學雜費跨境信用卡付款，增加外籍生繳費便利性： 

1. 經出納組與銀行討論，開放信用卡跨境繳交學雜費可行，但除刷卡者需

支付2-2.5%手續費，校內系統亦需配合整合授權導引及資料銷帳等功能，

此仍需由電算中心協助更改系統功能。 

2. 將再與國務處討論評估此類信用卡繳費的實際需求，如真有需要，即將

此系統需求提「校務系統諮議委員會」審議，並詢銀行簽訂合作合約，

兩方均完成後即可開放跨境信用卡繳付學雜費。 

參、總務處各組報告： 

一、各組業務報告資料(詳如附件二)。 

二、107年環境影響評估審查情況報告(詳如附件二 p.47-55)。 

三、配合事項之宣導： 

1. 庶務組： 

(1)本組每月舉辦一次清淨家園活動，但 106學年總計 401人參與，未

達本組設定目標值 500人，故在此邀請師長同學們，如時間允許，

請多多參與此項活動。 



(2)醫學系系學會自發性發起環保宣導專頁—「麻煩生活」，宣導垃圾

減量，請大家共同關注與響應。https://goo.gl/Wdfvvc 

2. 採購組：單位使用校外補助款之採購案件，請務必於截止核銷 1~2

個月前提單申請，提供充足的採購作業時間，以避免造成作業瑕疵或

爭議。 

3. 文書組： 

(1)全校電話分機表請逕至總務處文書組網頁(下載專區)下載。 

(2)各委員會聘函發函方式自 107學年度起改發團體聘函。 

4. 保管組： 

(1)本學年度財物盤點作業預訂於 107年 12月進行。 

(2)107學年度第 1次空間規劃管理委員會訂於 10/30(二)召開，若有相

關議題，請於 10/24 (三)前提案給各一級單位，送本組彙整後，提

該會審議。 

肆、提案討論：無 

伍、委員建議與討論： 

一、人社院校區學生宿舍新設門禁管制系統，常有同學反映閘門太小、證

件不一定隨身攜帶，造成出入不便。 

學務長說明：學生宿舍會設置門禁管制系統，主要是為加強宿舍安全

管控，避免非住宿生任意進出宿舍，請同學務必配合。本學期

因工程經費有限，故先安排於人社院校區施作，下學年即會編

列校本部相關經費並安排施作。 

營繕組說明：宿舍門禁管制系統設置之閘門規格是參考台北捷運閘門

尺寸，若閘門過大，人員容易攀越闖關，反而失去安全管理意

義，如同學需搬運行李，可請生活輔導員開啟中間雙開門，即

可有較大的進出空間。 

二、為配合學校節能政策，降低體育館用電量，在目前天氣涼爽情況下，

體育館曾嘗試關閉冷氣，但使用者會抱怨室內過於悶熱，是否有其它

如讓設備僅開放送風的工程改善方式，在不使用冷氣的情況下，讓使

用者在室內運動不感覺悶熱。 

營繕組回覆：再協助評估改善方式。 

三、國際學院課程多開設在人社院校區，但部分課程仍需返回校本部上課，

目前因修課學生數不多，多由本院副主任及院助理協助載送學生往返

兩校區，考量學校目前已在通識課程交通車支出一學年 43萬元，國際

學院學生乘車人數太少，也不適合再另外派車增加交通車支出，下學

期會考量配合通識課程時間開課，讓本院學生能多加使用已安排的交

通車，便利學生往返，也減少學校支出。 

總務長說明：如確定課程修課人數大於 5 人，仍可提出需求，以試辦

方式安排該時段交通車。 

陸、臨時動議：無 

柒、散會。 

https://goo.gl/Wdfvvc
https://goo.gl/Wdfvvc
http://doc.tcu.edu.tw/?page_id=127

